

ECONOMÍA

AGRO NOTICIA

Colombia quedaría libre de aftosa “con vacunación”

Hoy se reúne la Comisión Científica de la Organización Mundial de la Sanidad Animal. El Gobierno espera el certificado antes del 15 de febrero.

Por **SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO**

Desde hace poco más de un año y medio el país viene intensificando sus planes de vacunación y certificación del hato ganadero para recuperar los mercados que había perdido por el virus de aftosa, y de esta manera abrir nuevas oportunidades de negocio con países como Perú.

Luego de semanas de deliberación, Colombia estaría a punto de volver a recibir el certificado de país libre de aftosa con vacunación, según le confirmó *Andrés Valencia*, ministro de Agricultura, a EL COLOMBIANO. “Esperamos recibir de parte de la Organización Mundial de la Sanidad Animal (OIE) la notificación en las dos primeras semanas de febrero”.

El anuncio es importante por varias cosas: recuperar socios como el ruso y el peruano, pero también concretar a China como próximo comprador de la carne.

“Ese país tiene mucho interés en la carne colombiana. Es una economía que importa cada año más de 4.500 millones de dólares en carne. Es decir, hay un gran mercado y Colombia puede ser un jugador esencial. El segundo objetivo es tocar más puertas: Perú estaba a punto de ser reabierto, también miramos hacia algunos países de El Caribe”, explicó Valencia.

En adelante lo que se haga en materia de diplomacia sanitaria será fundamental para que el país vuelva a retomar la confianza para un producto que durante el año pasado representó la exportación de 21.687 toneladas, con un crecimiento cercano al 18 %, respecto al total de 2018, según datos conjuntos del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) y el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo.

Logros de la diplomacia

Más allá de que la OIE todavía no haya certificado a Colombia como libre del virus con vacunación, el país siguió haciendo gestiones para demostrar que la carne local cuenta con los estándares de calidad exigidos en términos de salubridad. Tanto que en noviembre de 2019 Arabia Saudita dio vía libre para la importación del alimento.



Durante el segundo ciclo de vacunación el país reportó una cobertura del 97,2 %. Para los búfalos censados la cifra subió hasta el 99,2 %, según datos entregados por el ICA. FOTO EDWIN BUSTAMANTE

PARÉNTESIS

ESFUERZOS POR DIVERSIFICAR LA MATRIZ

La carne, como parte del nuevo plan por diversificar la matriz exportadora de Colombia, es uno de los fundamentales para el trabajo en materia de diplomacia sanitaria que viene desarrollando el presidente Iván Duque desde 2018. “La diplomacia sanitaria ha sido una prioridad para el presidente. Desde el 7 de agosto de 2018

iniciamos un trabajo articulado con el ICA y otras entidades y ministerios”, dijo Valencia en diciembre del año pasado. Los países a los que Colombia vende carne son: Bielorrusia, Kazajistán, Chile, Angola, Curazao, Egipto, Jordania, Georgia, Venezuela, Libia, Líbano, Emiratos Árabes Unidos, Cuba y Hong Kong.

También “se suscribió un acuerdo de intención que permitiría a las autoridades colombianas habilitar los establecimientos y predios exportadores de carne con destino a Egipto, mercado ya consolidado y que para octubre de 2019 registra compras de carne bovina colombiana por 6,5 millones de dólares”, dijo el Ministerio de Agricultura a través de un comunicado de prensa (ver Paréntesis).

Sobre los retos que tiene Colombia para seguir garantizando que el hato ganadero no corra riesgos ante una posible afectación del virus, Valencia confirmó que se seguirán fortaleciendo los esquemas de vacunación y aumentando los controles fronteri-

zos para evitar la entrada de animales de contrabando que pongan en riesgo a los productores nacionales.

“Venimos haciendo ciclos de vacunación (dos al año); el último ciclo de diciembre del año pasado logró una cobertura muy importante, del 97 % del total de animales. Es decir que el nivel de protección del hato ganadero es grande, lo que nos permitió que la frontera estuviera inmunizada”, añadió Valencia.

De acuerdo con datos del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), se aplicó la vacuna a 27.215.538 bovinos (de un total de 28.017.773 animales reportados), lo que quiere decir que esta fase tuvo una cobertura del 97,2 %. También se dio

a conocer que fueron vacunados 405.843 de los 409.141 búfalos censados, es decir: 99,2 % de cobertura.

“Los resultados del segundo ciclo de vacunación contra la fiebre aftosa demuestran el trabajo mancomunado entre los ganaderos, el Ministerio de Agricultura, el ICA, Fedegán y el compromiso de las organizaciones ganaderas”, dijo *Deyanira Barrero León*, gerente general del ICA ■



EN DEFINITIVA

Luego de recibir el certificado de parte de la OIE el país empezará a recuperar los mercados que ha perdido, entre ellos el peruano, y hará esfuerzos por ser socio comercial de China en esa materia.

NOTAS ECONÓMICAS

1,3

millones de personas estaba pensionadas por el régimen público a noviembre de 2019.

DECISIONES

BIENES RAÍCES GALERAS NO PUEDE CAPTAR DINERO

La Superintendencia Financiera ordenó a Bienes Raíces Galeras S.A.S. y “al señor Mario Andrés Santacruz Coral como su representante legal, la suspensión inmediata de las actividades que constituyen captación o recaudo no autorizado de dineros del público”, indicó la entidad en un comunicado.

UNUNCIO

YA HAY NUEVO MANUAL EN PLANES DE TURISMO

El anuncio lo entregó Julián Guerrero, viceministro de Turismo. El nuevo documento “simplifica la presentación de proyectos y facilita el acceso a los recursos administrados y ejecutados por Fontur”, explicó Guerrero Orozco. La hoja de ruta se puso en marcha desde el pasado 1 de febrero.

INTERNACIONAL

PETROLERAS SIENTEN IMPACTO DEL CORONAVIRUS

Exxon Mobil obtuvo 5.700 millones de dólares de beneficios en el último trimestre del año pasado, un 5,2 % menos que en 2018. Los ingresos también cayeron en un 6,6%, a 67.200 millones. A Chevron le fue peor: anunció pérdidas de 6.600 millones de dólares; reportó Afp.

EMPRESAS

GRUPO NUTRESA, RECONOCIDA EN SOSTENIBILIDAD

“Luego de ser destacada en 2019 como la empresa de alimentos más sostenible en el Índice Mundial de Sostenibilidad de Dow Jones, Grupo Nutresa recibió por sexto año consecutivo, la distinción Categoría Plata (Silver Class) en el Anuario de Sostenibilidad”, dijo la compañía en una nota de prensa.